

Certain juge compte modestement, pour ses mignons, tous les livres connus et inconnus et plusieurs autres.

Le Père Louis Lalonde préfère la méditation, c'est-à-dire, la lecture intérieure de son idée, à la lecture des autres. Il rassaisie quelquefois son esprit d'une bonne tranche de saint Thomas d'Aquin. Le seul écrivain français digne de ses regards est Louis Veillot relié en *tardivélin*.

Françoise ne lit que les chroniques du lundi de *La Patrie* et un petit livre éclos à la Malbaie.

C'est énorme ce qu'un de nos criminalistes consomme de lecture : nul ne s'en doutait.

Le boss Dansereau, comme toujours, avait résolu de *bosser* la concerne, et de rendre des points à tout le monde en fait d'extrême piquant : il avait d'abord songé à se prononcer pour l'Almanach de la mère Seigel, puis, pour le feuilleton de *La Gazette Officielle des Territoires du Nord-Ouest* : enfin, il a trouvé encore mieux, si possible, il a sacré sa favorite, la lecture des encycliques du pape régnant ; et, il profite de cette occasion précieuse, unique, pour nous initier à l'admiration profonde qu'il professe envers la diplomatie papale, dont les derniers succès sont universellement connus : l'effusion du sang évitée entre l'Espagne et les États par la médiation du saint vieillard ; la Franc-maçonnerie démasquée par Léo Taxil et le satanisme terrassé par la Ville Éternelle ; le rapprochement de Guillaume d'Allemagne au profit de la France et ses bénédictions en Terre-Sainte ; enfin, la conversion en bloc de l'Angleterre et son rebaptême en Ile des Saints.

Mais, je ne sais trop si le laurier ne devrait pas couronner le noble chef du juge Langelier. Pour lui il est vraiment *l'homo unius libri* : La Bible.

L'eusses-tu crû ?

J'en suis encore tout étourdi.

Que voulez-vous ?

Les gens de Québec, sur leur sourcilleux perchoir peuvent-ils respirer d'autre air que le sublime ?

Il me semble voir cet honorable juge en blanche hermine, environné de sa famille, *intenti ora*, analyser les beautés du *Cantique des Cantiques* : " Vous êtes toute belle, ô ma chère, et le lait de vos mamelles est meilleur que le vin." — " Que ferons-nous de notre jeune sœur ? Si c'est un mûr bâtissons contre le pied, si c'est une porte, bouchons..."

Aïe !

Le puant Ezéchiel lui donne la fraîche impression d'un Gérome célestement raffiné.

Et encore, soupire-t-il, nous n'avons que la traduction des traductions !

Quel dommage, en effet, que l'inspiration divine n'ait pas su